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Fédé BTP 84 : « Acteurs du développement
du territoire nous avons besoin de vous ! »

Christian Pons, président de la Fédération du bâtiment et des travaux publics de Vaucluse
invite les présidents de communautés de communes, d’agglomérations, de structures publiques
à évoquer les travaux en cours et à venir. En cause ? La rareté des appels d’offre et le peu
d’avancée des dossiers techniques très réglementés qui peinent à voir le jour. Pire ? Le possible
‘trou d’air’ qui pourrait survenir au 1er trimestre voire semestre 2021 et impacter de plein fouet
des entreprises déjà très fragilisées par la Covid-19 et les élections municipales. 

« Les années d’élection sont toujours compliquées mais cette fois-ci la situation est exceptionnelle du fait
de la pandémie de la Covid-19, entame Christian Pons, président de la Fédération du bâtiment et des
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travaux publics Vaucluse. Nous considérons que le secteur public est moteur dans les projets de la
construction et des travaux publics et nous appelons les responsables à être le plus réactif possible. Nous
avons besoin de nos élus, le secteur public entraînant le secteur privé, sur les projets de développement
du territoire. »

Maillage relationnel
« Pour entrer en contacts avec les maires, nous proposons aux présidents de communauté de communes
et d’agglomération de devenir nos porte-paroles auprès des maires car ils ont, avec leurs équipes de
fonctionnaires,  un  rôle  prépondérant  à  jouer,  notamment  dans  l’avancement  des  dossiers  très
réglementés  et  cela  à  un moment  où la  situation se  révèle  tragique.  Vous,  élus,  êtes  en capacité
d’entraîner les autres car, si des plans de relances et des milliards sont prévus, une seule question se
pose : Comment traiter les dossiers et organiser au plus vite leur réalisation ? » 

Peu de consultations des grands donneurs d’ordre
« En ce  début  d’automne 2020,  les  entreprises  éprouvent  de  sérieuses  craintes  devant  le  peu de
consultations émanant des grands donneurs d’ordres du département. Dans ce contexte préoccupant, la
Fédération BTP invite les grands maîtres d’ouvrages du département à recenser les marchés 2020-2021.
Une série de rencontres inaugurée par Gilles Ripert, Président de la Communauté de Communes du Pays
d’Apt-Luberon qui fait le point sur les opérations en cours et à venir dans les 18 mois. »

Projets en cours
Gilles  Ripert,  Président  de la  Communauté de Communes du Pays d’Apt-Luberon Luberon s’est,  le
premier, rendu à l’invitation de l’interprofessionnelle, détaillant les projets à venir comme : « les  travaux
d’aménagement et d’extension du siège de l’intercommunalité à Apt pour un montant de plus de 420
000€ et la conception-réalisation d’une Step (Station d’épuration des eaux usées), toujours à Apt, pour
presque 9M€ », dont l’allotissement du marché n’était pas encore acté.

Et à venir
Au chapitre des projets de marché, Gilles Ripert a énuméré « la requalification du pôle d’activité des
Bourguignons à Apt, exclusivement en travaux publics, pour des travaux prévus 1er trimestre 2021 et
pour un montant de 910 000€. Les travaux d’augmentation de la capacité d’un réservoir d’eau potable  à
Viens devraient également intervenir aux mêmes dates à hauteur de 500 000€. Des travaux de remise en
état des ouvrages d’eau et d’assainissement suite aux crues 2019 à Apt sont prévus à hauteur de presque
235 000€. Des travaux d’amélioration thermique du conservatoire de musique, toujours à Apt se feraient
à hauteur de 240 000€. Enfin, des travaux d’extension d’une station d’avitaillement au gaz naturel pour
véhicule (GNV), à Apt, interviendraient à hauteur de 150 000€. »

Les prochains invités
Les prochains invités de la fédé BTP 84 seront, jeudi 29 octobre, Jean-François Lovisolo, président de
l’association  des  maires  et,  mercredi  4  novembre,  Thierry  Lagneau,  Vice-Président  du  Conseil
Départemental de Vaucluse, Président de la Commission Travaux, Aménagement, Territoire, Sécurité.

La fédé BTP 84
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« La Fédération du bâtiment et des travaux publics de Vaucluse rassemble 400 entreprises qui totalisent
environ 6 000 emplois, soit la moitié des salariés du BTP dans toutes les spécialités, a souligné Christian
Pons. Un grand nombre de nos entreprises tirent de la commande publique une part importante voire
substantielle de leur volume d’activités mais subissent, du fait de la crise sanitaire et des élections
municipales  une  baisse  très  préoccupante  de  leur  carnet  de  commande.  Notre  inquiétude  est
grandissante et les indicateurs dont nous disposons laissent entrevoir une baisse des appels d’offre sur ce
dernier trimestre de septembre à décembre 2020 suivie d’une nouvelle baisse qui, à priori, s’annonce
bien plus grave, toujours sur les appels d’offre, d’avril à décembre 2021. C’est la raison pour laquelle il
est urgent, pour la sauvegarde de nos entreprises et des milliers d’emplois qu’elles génèrent que les
donneurs d’ordre du département accélèrent  la  sortie  de leurs projets  d’investissement en matière
d’équipements structurels. » 

En préambule aux élections
« En préambule aux élections, nous avions lancé une grande consultation auprès des maires en place et
des candidats ce qui représentait environ 600 personnes, en leur envoyant nos propositions, rappelle
Christian Pons. Nous avons été déçus des seulement 11 réponses reçues. Il devient donc important,
dorénavant,  de  nourrir  des  liens  avec  vous,  présidents  de  communauté  de  communes,
d’intercommunalités,  d’agglomération  et  même  de  s’aider  mutuellement.  »

Enquête sur les appels d’offre collectés fin septembre 2020
La Fédération a lancé deux enquêtes auprès de ses adhérents fin septembre : l’une portant sur les appels
d’offre où ils indiquent être 74% à trouver le nombre de consultations lancées insuffisant, voire très
insuffisant. En comparaison avec septembre 2019, les professionnels du BTP pensent également que le
nombre de consultations lancées est en involution de 68%. Au chapitre d’une enquête de conjoncture, sur
le thème de l’évolution de l’activité ils sont 40% à la trouver dégradée et 38% à la qualifier de moyenne.
Ils sont également 35% à faire état d’une trésorerie minorée. Concernant l’évolution des prix ils sont 60%
à trouver les prix dégradés et 56% à s’alarmer de la diminution du carnet de commandes.
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